


[Portada](#)
[Editorial](#)
[Política](#)
[Economía](#)
[Deportes](#)
[Foros](#)
[Escríbanos](#)
[Archivo](#)
[Búsqueda](#)
[Columnistas](#)
[El Evento](#)
[Sociedad](#)
[Cultura](#)
[Al Cierre](#)
[Entrevista](#)
[Mundo](#)
[Social](#)
[Farándula](#)
[Entretenimiento](#)
[Seguridad](#)
[La Paz](#)
[¿Quiénes Somos?](#)
[Escríbanos](#)

[Cartas Lectores](#)
[Informe de Domingo](#)
[Debate de Domingo](#)
[El Caso de Domingo](#)
[Informe de Lunes](#)
SUPLEMENTOS
[Escape](#)
[Tendencias](#)
[Ejecutivos](#)
[Geniecitos](#)
[Marcas Lunes](#)
[Ventana Ciudadana](#)
[Tiempo Político](#)
[Especial](#)


Seguridad

Fiscalía no pide fondos para el IDIF y el TGN no los envía

El Viceministro de Presupuesto dijo que no hay dinero. El instituto cuenta con la última tecnología, pero no se la explota. Sólo 8 de los 27 ítems fueron destinados.

El Instituto de Investigaciones Forenses (IDIF) no funciona, porque el Tesoro General de la Nación (TGN) no le destina fondos, primero, porque no tiene recursos, y segundo, porque no recibió un requerimiento para realizar un desembolso a la entidad.

Si bien el artículo 75 del nuevo Código de Procedimiento Penal establece que el IDIF es "un órgano dependiente administrativa y financieramente de la Fiscalía General de la República", a su vez, la Fiscalía depende del TGN y mientras esta entidad no destine los fondos que se requiere, poco o nada se puede hacer.

El viceministro de Presupuesto, Óscar Montaña, dijo que "la cabeza de sector", en este caso, la Fiscalía General, no hizo ningún requerimiento de fondos para el funcionamiento del IDIF. Pero, además, indicó que "no se tiene el presupuesto". Por este motivo, la entidad —que no tiene nada que enviar a institutos de otros países, según su director regional, Omar Rocabado— no explota toda su capacidad hace más de seis meses.

El director departamental de la Policía Técnica Judicial (PTJ), Miguel Estremadoiro, comparó la semana pasada al IDIF con un auto nuevo, último modelo y cero kilómetros, pero que no tiene ni gasolina ni aceite para arrancar. En efecto, Rocabado manifestó que el organismo de investigaciones forenses tiene una gran capacidad no sólo tecnológica, sino también de infraestructura y recursos humanos que no se explota en su totalidad.

Rocabado mencionó que la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo (Usaid) invirtió más de 1 millón y medio de dólares, libres de impuestos, sólo en los equipos de alta tecnología con los que cuenta el IDIF, que consisten, entre otros, en un video comparador espectral, que pertenece al laboratorio de criminalística y sirve para realizar exámenes de documentología, falsificación de billetes y análisis de tinta, entre otras cosas. El microestereoscopio, conectado a un software, complementa estas tareas y permite hacer las observaciones en tercera dimensión.

Los cromatógrafos se emplean en los estudios de plaguicidas, órganos fosforados y otros. El equipo de gases masas permite efectuar, señala Rocabado, pruebas antidopping. Además, los equipos destinados para hacer los exámenes de ADN "son igual de avanzados que los de otros países", afirmó el director del IDIF.

El financiamiento que dio Usaid también se destinó para capacitar a los recursos humanos. Es así que dos químicos, dos toxicólogos y una bióloga fueron capacitados en la universidad de Medicina Legal de Bogotá, Colombia. Además, dos especialistas en genética forense recibieron capacitación en la universidad de Granada, España.

En la actualidad, el IDIF en La Paz trabaja con ocho personas, cuando lo ideal, sostiene Rocabado, son 27 especialistas.

A esto se suma que el instituto no tiene los insumos. En el caso de la niña Estéfani —la menor asesinada luego de ser abusada sexualmente—, los exámenes de las evidencias para determinar el ADN del asesino, no pueden hacerse debido a que no se tiene los reactivos requeridos. Éstos debían llegar hace una semana.



• TRABAJO MINUCIOSO • Con la ayuda de la tecnología, un médico forense del IDIF realiza un estudio de laboratorio.

[Imprime esta nota](#)
[Recomienda esta nota](#)
[Opiniones sobre esta Nota](#)
[Á](#)
[vic](#)
[E](#)
[de](#)
[civ](#)
[M](#)
[de](#)
[C](#)
[po](#)
[L](#)
[est](#)
[30i](#)
[E](#)

[e](#)


La Policía y la Fiscalía darán su informe

La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados recibirá hoy en la mañana el informe oral del fiscal de Distrito, Jorge Gutiérrez, y el comandante de la Policía Nacional, general David Aramayo, sobre el caso del asesinato de la niña Estéfani Mallico.

Juan Gabriel Bautista, presidente de la Comisión, afirmó que el objetivo de la recepción del informe es conocer los pormenores de la investigación, así como los procedimientos que se siguieron para arribar a los resultados de la misma, que permitieron apuntar a Juan José Poma Pocacoma como asesino confeso de la menor de edad.

Asimismo, el informe oral permitirá conocer cómo actuará el Ministerio Público en este caso. "Ambas autoridades deben informar cuál va a ser el tratamiento que va dar a este caso el Ministerio Público y cuál es la sentencia máxima para este tipo de delitos", señaló. El director departamental de la PTJ, Miguel Estremadoiro, comentó que el desfile identificativo, en el que intervendrán las otras dos niñas que fueron abusadas por el sujeto, se postergó debido a que no se encontró a una de las menores. Empero, otra niña reconoció a Poma Pocacoma el mismo día en el que el hombre fue detenido, como al hombre que la violó. Redacción central y ANF

Otros datos

Laboratorios • En La Paz, el IDIF tiene laboratorios de criminalística, clínico-forense, biología forense, toxicología y química forense.

Estudios • El IDIF tiene la capacidad de hacer exámenes de ADN para determinar la paternidad no sólo en personas vivas, sino también en restos cadavéricos. Sus laboratorios también permiten hacer análisis de documentología, falsificación de billetes, estudios de sangre y comparativos de cabellos, entre otros.



- Portada | Editorial | Política | Economía | Deportes | Archivo | Foros | Columnistas | El Evento
- Sociedad | Cultura | Entrevista | Mundo | Social | Farándula | Entretenimiento | Seguridad | Ciudades
- Cartas de los Lectores | Informe de la Semana | Info. del Lunes | Ideas | Libro | Debate | El Caso | Servicio:
- Ventana Ciudadana | Marca Lunes | Tiempo Político | Geniecitos | Escape | Ejecutivos | Tendencias | Espec
-

© 2005. Prisa Internacional